

DIARIO DE

MENORCA

DEL LUNES

13 DE SETIEMBRE

DE

1813.



SAN AMADO ABAD.



*Continúa el artículo de oficio inserto en el diario de ayer.*

En la mañana del 28 se nos incorporó la sexta división, que dispuso ocupase las alturas de la izquierda del valle del Lanz, formando su principal fuerza en el mismo valle á retaguardia de la izquierda de la 4.<sup>a</sup> división; resultando que la izquierda de la expresada sexta división defendía las enunciadas alturas, y apoyaba su derecha en el lugar de Oricain.

” Apenas hubo tomado esta división su indicada posición, fué atacada por una fuerza enemiga muy superior, que sucesivamente se habia reunido en el pueblo de Sorauen. Sin embargo de la grande superioridad con que fué atacada, como su frente estaba tambien defendido por sus propias tropas ligeras situadas en las alturas a su izquierda, y por otra parte por los fuegos de las alturas de su derecha, que ocupaban las tropas de la izquierda de la 4.<sup>a</sup> división y la brigada portuguesa del general Campbell; rechazaron pronta y bizarramente al enemigo, que se vió en la necesidad de retirarse con pérdida considerable por el vivo fuego que se le hizo por su frente y ambos flancos. Con el fin de



sacar sus tropas de la crítica situación en que se hallaban en el valle de Lanz atacó el enemigo entonces la altura de la izquierda de la 4.<sup>a</sup> división, defendida por el regimiento 7.<sup>o</sup> de cazadores portugueses, consiguiendo tomarla por momentos; pero atacándole nuevamente el mismo regimiento de cazadores, sostenido por la brigada de la 4.<sup>a</sup> división del mando del mariscal de campo Ross, que marchó á su cabeza, fué arrojado de ella con gran pérdida. A este tiempo se hizo general la batalla en todo el frente de las alturas ocupadas por la 4.<sup>a</sup> división, siendonos favorable en todas partes excepto en el punto en que estaba un batallón del regimiento portugués núm. 10 de la brigada del general Campbell: no pudiendo este batallón resistir la superioridad de fuerzas con que fué atacado, se vió en la necesidad de ceder; lo que dió lugar á que el enemigo se estableciese en nuestra línea inmediatamente sobre la derecha de la brigada del general Ross que se vió precisado á retirarse de su puesto.

” En consecuencia mandé que los regimientos 48 y 27 cargasen á la bayoneta, en primer lugar al cuerpo enemigo que acababa de establecerse sobre la altura; luego al de la izquierda; ambos ataques ó cargas se hicieron con tanto acierto y denuedo, que se consiguió arrojarlo de los 2 puntos con inmensa pérdida: á este tiempo se adelantó la sexta división situándose en el mismo valle, mas cerca de la izquierda de la 4.<sup>a</sup>; con lo que cesó el ataque contra aquella parte de nuestro frente, y solo continuó débilmente en otros puntos de nuestra línea.

” Durante esta rigurosa contienda, la bizarra 4.<sup>a</sup> división que tan frecuentemente se ha distinguido en este ejército, se ha excedido á su anterior brillante conducta. Todos los regimientos cargaron al enemigo á la bayoneta; y el 40, el 7, 20 y 23 lo efectua-

ron en 4 diferentes ocasiones. Sus oficiales dieron el ejemplo, y al mariscal de campo Ross le mataron 2 caballos, que sucesivamente montó.

( *Se continuará.* )

*Lóndres 6 de Julio.*

Hoy se ha celebrado con las demostraciones del mayor júbilo la noticia de la victoria conseguida sobre los franceses en los campos de Vitoria por los exércitos aliados, mandados por el inmortal Wellington.

Anoche se recibieron papeles de Altona hasta el 18, que refieren haberse esparcido en Noruega una carta de Stokolmo, en la cual se dice que el deseo del príncipe Bernadotte no es cometer hostilidades contra aquel pais, sino ganarse el afecto de sus moradores con actos de benevolencia: añadiéndose que habia hecho marchar sus fuerzas à Pomerania para hacer la guerra à Dinamarca, si necesario fuese, en Holstein, Jutlandia, y Zelandia. En la misma carta se afirma que se esperaba de un momento à otro en Stokolmo la garantia del Austria à la incorporacion de Noruega à Suecia.

### *Deber del ciudadano Español.*

Inútiles por cierto serian los esfuerzos de los padres de la Patria, si no hubiese en la sociedad aquel orden indispensable que es la fuente de la felicidad y quietud de los ciudadanos. La misma naturaleza de las cosas aun à los menos capaces les hace claramente conocer quanto deben obrar à favor de los demas los encargados del gobierno, extirpando qualesquiera abusos y desordenes de forma que su encargo exíge de ellos tal cuydado de los asuntos de la patria que se pueda echar de vér que defienden con calor y teson los derechos de la nacion y del ciudadano. Los magistrados son cabeza de un cuerpo político, y este cuerpo político

acabaría sin remedio su existencia, si la cabeza no comunicase el competente movimiento á los miembros que lo componen. Al padre por derecho natural le incumbe sacrificarse por la prosperidad de sus hijos, al Rey por la de sus vasallos y á los demas gefes de gobierno por la de sus dependientes. Así es que el gobierno recto y celoso de la observancia de sus obligaciones es respecto de los demas como el sol que vivifica y sostiene á plantas y animales y comunica una cierta consistencia á toda la naturaleza. Tan transcendentales son y serán siempre los resultados de los desvelos de unos padres de la patria intimamente penetrados del vivo interés hacia al bien comun, que su estado les impone como necesario. ¿En vista de esto y en un tiempo en que el gobierno ha dado pruebas incostables de adhesion firme á sus deberes, obrará jamas con rectitud un ciudadano que se atreva á prescindir de las sabias providencias de su legítimo gobierno? ¿No sería eso abrir la puerta al desorden, á la confusion, á la insubordinacion y á aquellos trastornos generales que acabaron con los imperios de los persas, griegos, cartagineses, y romanos? (Se concluirá.)

## NOTICIAS DEL PAIS.

*Parte:* Los encargados de sanidad en el Lazareto nacional, y en la isleta de la quarentena, dan parte no haver novedad en la salud de los individuos que custodían. Mahon, 12 de Setiembre de 1813. *Ponete secretario.*

*Aviso:* En la oficina de este diario darán razon de una joven que desea colocarse en clase de ama de leche.

**MAHON: EN LA IMPRENTA DE LA VIUDA  
E HIJOS DE FABREGUES.**